

Defendamos la universidad pública - Levante - 22/03/2015

OPINIÓN

Lourdes Peñalvert/M^a Jesús Salvador/Salvador Petit

Secretaría de Acción Sindical, secretaria general y delegado sindical de CC OO Universidades

¡DEFENDAMOS LA UNIVERSIDAD PÚBLICA!

Desde CC OO de la UPV, animamos a toda la comunidad universitaria a apoyar la huelga convocada para el 24 de marzo. Está en juego nuestro futuro y, como decía **Althusser**, el futuro dura mucho tiempo. El Partido Popular y el ministro **Wert** plantean un verdadero regreso al pasado. Su trilogía de Reales Decretos de este año, además de suponer un cambio importante de los estudios universitarios, sin diálogo

ni con la comunidad universitaria ni con la sociedad, persiguen varios objetivos.

En primer lugar, una desregularización de los estudios universitarios que permita la creación de más universidades privadas (Proyecto de RD que regula la creación y acreditación de universidades), que previsiblemente contarán con una generosa financiación, con el dinero de todos, de la administración, la misma que ha es-

trangulado las finanzas de las universidades públicas, ha reducido las becas y ha aumentado las tasas. Desde 1997 no se ha creado ninguna universidad pública, mientras que las universidades privadas han pasado de 13 a 33 y ha habido un creciente traspaso de estudiantes a las privadas.

En segundo lugar, el Proyecto de RD que modifica la acreditación nacional a los cuerpos docentes pretende acabar definitivamente con unos criterios públicos y conocidos para la acreditación del profesorado, lo que nos retrotraerá al oscurantismo y a una jerarquía más propia de la universidad franquista.

En tercer lugar, el Real Decreto 43/2015, ya aprobado el 2 de febrero, además de profundizar en la desregularización de las enseñanzas universitarias, reorientará la financiación ya mer-

mada de la universidad pública, supondrá la pérdida de puestos de trabajo tanto entre el Personal Docente e Investigador como entre el Personal de Administración y Servicios y empeorará sus condiciones laborales. Pero lo que es quizá más preocupante es que, dada la diferencia de precios entre los estudios de Grado y los de Máster, servirá para configurar un modelo de universidad más clasista y menos democrática. Según los análisis de CC OO, las subidas de tasas provocadas por decretos previos ya han expulsado a 45.000 estudiantes de los estudios por razones económicas.

Si buscamos las justificaciones que nos ofrecen Wert y sus adláteres, ¿Qué encontramos? Una campaña de prensa menzaz y agresiva contra la calidad de la universidad pública, el mismo tipo de campaña que el

PP ha utilizado para privatizar la Sanidad Pública. Pero la realidad es bien distinta. Si nos atenemos a las cifras publicadas por el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, la producción científica de las universidades públicas no ha dejado de crecer en los últimos 15 años. A pesar de los recortes, la producción científica española ha ido subiendo en el ranking internacional.

Las políticas austericidas del neoliberalismo están causando estragos entre la clase trabajadora. Las medidas, no consentidas, del señor Wert excluirán a los y las jóvenes de la clase trabajadora de la universidad y condenarán a los y las estudiantes de hoy, que deberían ser la garantía de la riqueza social en el futuro, al exilio.

¡Apoyemos la huelga! ¡Recuperemos el futuro!